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La provincia tuvo un destacado 
desempeño en meet Up argentina 2023
Santa Fe dijo presente en la mayor feria de turismo de reuniones del país. Estuvieron en el espacio 13 coexpositores, entre los que se 
destacaron distintas ciudades, los Burós y empresarios hoteleros y gastronómicos.
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es de PrinciPios deL sigLo XX y tiene La caPacidad de igUaLar a Una orqUesta. Hoy fUnciona aL 10%. características de Una Pieza única.

“La joya” de La CatedraL,
eL instrumento más
grande de santa Fe 

en eL LaPso de 4 años / Pág 8

cae el número de nacidos vivos y sube 
la mortalidad general en santa fe
Hubo más nacimientos de bebés vivos en el 2020 “pandémico” que en 2021. la contracara: por el covid subieron las tasas de 
mortalidad materna y la general. una radiografía demográfica de esta capital.



2 3· NOTIFE · Martes 25 de abril de 2023 · NOTIFE · Martes 25 de abril de 2023 ·

      /notife             @notife_noticias               @notifeok

      correos@notife.com www.notife.com

Propietario: Deusto S.A
Dirección y edición: Victoria Borgna y Magalí Suárez
Oficina Comercial: 
Rivadavia 2851 - 1º piso | Tel./Fax: (0342) 4555511 - S3000FWE - Santa Fe 
Registro de propiedad intelectual: Nº 5234470
Imprenta: AGL - Parque Industrial Sauce Viejo- Ruta 11 Km 457- 
La Capital - Provincia de Santa Fe.

Esta publicación se distribuye en toda la provincia de Santa Fe.

» Seguinos

Mariela Goy

Este domingo a la siesta, con la 
tradicional procesión alrededor de 
la plaza y la misa central presidida 
por el arzobispo Sergio Fenoy, se 
realizaba la segunda jornada de la 
124° Peregrinación Arquidioce-
sana a la Basílica de Guadalupe. 
Muchos santafesinos y fieles de 
localidades vecinas, participaron 
durante las dos jornadas de la tra-
dicional y convocante festividad 
religiosa de la ciudad de Santa Fe, 
con epicentro en la iglesia ubicada 
en Javier de la Rosa 623.

Los fieles -algunos de ellos 
integrantes de grupos religiosos, 
jóvenes, taxistas, delegaciones de 
parroquias, niños, etc-, se fueron 
congregando a las distintas misas 
realizadas en ambas jornadas y que 
proseguían hasta las 21 horas del 
domingo. Mientras, una larga fila 
en el lateral oeste del templo iba 
renovándose minuto a minuto con 
personas que esperaban ingresar al 
camarín de la Virgen, sea para orar, 
agradecer o pedir.

Paralelamente a lo que ocurría 
dentro del templo, en la explanada 
de la Basílica se llevaban adelante 
otras manifestaciones de fe. Con 
mantos de la Virgen -que fueron 
bendecidos el 12 de diciembre 
del año pasado y colocados junto 
a la imagen de María de Guadalu-

FiESta dE GuadalupE

santa Fe vivió una de sus 
mayores celebraciones religiosas 
del año con gran participación
Gran cantidad de fieles 
participó durante sábado 
y domingo de la festividad 
católica. La procesión y misa 
principal de este domingo 
fue la más multitudinaria. 
El templo continúa abierto 
hasta la noche.

pe en el camarín-, se cubrían a los 
fieles que así lo quisieran y se les 
daba una bendición. Igualmente 
había otros sacerdotes bendicien-
do estampitas, rosarios, así como a 
las personas que buscan un aliento 
espiritual para seguir adelante.

“Estamos viviendo, sin lugar a 
dudas, un momento difícil desde el 
punto de vista social y económico. 
Este contexto hace que muchas per-
sonas vuelvan a descubrir la necesi-
dad de la vida espiritual”, había dicho 
a El Litoral el párroco de Nuestra 
Señora de Guadalupe, Olidio Panigo. 
“Descubrimos que la vida espiritual 
nos permite encontrar la fortaleza 
para hacer frente a esos problemas”, 
agregó en su reflexión.

La postal de los alrededores 
se completaba con un stand que 

repartía botellas de agua bendita, 
una posada donde los peregrinos 
-que llegaban a pie desde distintos 
lugares- podían sentarse a descan-
sar y comer algo, miembros de 
Cáritas que recogían donaciones 
de pañales y alimentos no perece-
deros, personal de Cruz Roja que se 
ocupaba de estar atentos a las nece-
sidades de la gente, municipales 
que controlaban el tránsito.

También había algún que otro 
vendedor ambulante en los alre-
dedores, aunque la mayoría de los 
puestos de venta fueron ubicados a 
unas cuadras de allí, sobre avenida 
Almirante Brown, en la Costanera, 
concitando el interés de una gran 
cantidad de público que aprovechó 
la festividad religiosa también para 
hacer un paseo en familia.

Tomás Rico

Una situación alarmante se vive 
en el sector norte de la ciudad de 
Santa Fe frente a la falta de ilumi-
nación. En las avenidas troncales 
como Aristóbulo del Valle, Peñalo-
za y Facundo Zuviría las noches se 
convierten en una “boca de lobo”.

Un lector envió un video aler-
tando la precaria y nula ilumina-
ción en los barrios del extremo 
norte de la capital santafesina. 
“Facundo Zuviría, altura Javier de 
la Rosa, hace meses que las luces 
están cortadas. Las paradas de 
colectivo están a oscuras, esto es 
una forma de desincentivar el uso 
del transporte público de pasaje-
ros”, denunció el vecino y agregó 
que el alumbrado público “brilla” 
por su ausencia en Aristóbulo del 
Valle a la altura de Callejón Roca.

Indignado por las condiciones 
de intranquilidad que genera la fal-
ta de luz en una zona crítica de la 
ciudad, en cuestiones de inseguri-
dad, el vecino agregó en su relato: 
“¿Ustedes creen que alguien pue-
de venir a las 5 o 6 de la mañana a 
tomar el colectivo acá para ir a tra-
bajar o estudiar?”.

Otro vecino de barrio Ciudadela 
Norte aportó a este medio que una 
situación similar de falta de ilumi-
nación ocurre en avenida Peñaloza 
desde Regimiento 12 de Infantería 
hacia el sur. “Son unos 500 metros de 
calles oscuras. A la noche te da miedo 
circular por ahí”, lamentó. Además 
mencionó que otro tramo falto de 
luminaria es en Peñaloza entre Her-
nandarias y Ángel Cassanello.

Las situaciones se repiten en 
otras zonas de la ciudad. Manuel 
contó que en Funes al 2100, ade-
más de la oscuridad, hay yuyos 
muy altos donde los delincuentes 
se esconden para robar a los veci-
nos. “Sucede con mucha frecuencia 
y tenemos miedo de que nos lasti-
men o pase a mayores”, aseguró.

Plan que todavía no llegó
Tras completar “Avenidas de tu 

barrio II”, enmarcado dentro del 
Plan Iluminación 2022, la Municipa-
lidad de Santa Fe continuó con la lici-

tación para iluminar otras zonas de 
la ciudad. Hace un par de semanas se 
llevó adelante la apertura de sobres 
para los trabajos que implican una 
inversión de 250 millones de pesos.

Se trata de la nueva infraestruc-
tura en iluminación para Facundo 
Quiroga (Transporte) y para Gua-
dalupe Oeste, en este último caso, 
correspondiente a la etapa 2, ya que 
la 1 concluyó en septiembre del 
año pasado e incluyó la colocación 
de 750 nuevos artefactos led. Para 
Facundo Quiroga, el presupuesto 
oficial alcanza los $66.768.547,66 
mientras que para Guadalupe Oes-
te, contempla una erogación de 
$184.505.646,43.

En ambos casos, los trabajos 
implican el tendido eléctrico nece-
sario para instalar nuevas colum-
nas que permitan aumentar la 
cantidad de luminarias existentes. 
Del mismo modo, se concretará 
el recambio de lámparas de sodio 
por led, que ofrecen mayor ren-
dimiento: menor gasto, más dura-
bilidad y mucha mejor calidad de 
iluminación.

En BarrioS dEl nortE

sin luces, sin seguridad: 
la situación crítica de las 
avenidas principales de santa Fe
Varios tramos de Aristóbulo del Valle, Peñaloza y Facundo Zuviría por la noche se vuelven una “boca de lobo”. Vecinos denuncian que hace meses el 
alumbrado público no funciona. El municipio licitó recientemente un plan de luminarias para barrio Transporte.
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Los vecinos mostraron sus 
preocupaciones acerca de 
los delitos que acechan a los 
barrios santafesinos

Alejandro Venzatti

Si hay algo que se mantiene a la 
orden del día en la gran mayoría de 
los barrios de Santa Fe es el delito. 
Por este motivo y, cansados de la 
inseguridad, las Red de Vecinales 
por la Seguridad convocó a una reu-
nión de los referentes para debatir 
diferentes tópicos acerca de esto.

“Lo que estuvimos chequean-
do con algunas vecinales, además 
de los robos, son situaciones de 
mucha violencia”, advirtió previo 
a la reunión Susana Spizzamiglio, 
presidenta de la Vecinal Fomento 
9 de Julio e integrante de la Red de 
Vecinales por Seguridad. Y añadió: 
“Realmente hemos estado detec-
tando situaciones no solamente 
delictivas como tal, sino también 
otro tipo de violencia”.

Para la reunión habían prepa-
rado un temario orientativo que 
resumía sus preocupaciones más 
relevantes. Por ejemplo, incluían 
un informe de situaciones críticas 
de seguridad en distintos barrios, 
brindados por las vecinales; aportes 
para fortalecer el consejo ejecutivo 
de seguridad municipal; ampliación 
e intervención de patrullajes de 

la GSI en barrios y ampliación de 
cobertura en cámaras de seguridad 
provinciales /municipales.

Además, querían debatir sobre 
el desplazamiento de detenidos en 
comisarías a lugares aptos para tal 
fin; la evaluación y propuesta de 
creación de nuevos centros territo-
riales de denuncias y reformular la 
territorialidad de comisarías y crea-
ción de nuevas.

el agravante del 
uso de drogas
Pese a los temas definidos pre-

vio a la reunión, Spizzamiglio 
advirtió un tema muy preocupante: 
abstinencia de drogas en jóvenes y 

menores de edad.
“En los centros de salud se ha 

visto abstinencia en chicos de la 
primaria y en chicos que van a un 
jardín de la costanera ha habido 
problemas de abstinencia también”, 
contó. “Estamos viendo distintas 
situaciones que se han ido desarro-
llando en distintas circunstancias 
y en distintos puntos del barrio 
pero siempre hay un denominador 
común que es la violencia o la absti-
nencia por falta de droga”.

Y esto es una gran preocupación 
entre los vecinos. “Evidentemen-
te corre de sur a norte y de este a 
oeste de la ciudad de Santa Fe, aun-
que estemos mirando siempre para 

Rosario”, remarcó Spizzamiglio en 
esa línea.

robos y otros delitos, 
según el barrio
Barrios Scarafía: La situación 

en Scarafía está muy complicada, 
sumado a los constantes robos, se 
registraron hechos extremadamen-
te violentos.

Barrio Mariano Comas:
Desde el mes de noviembre del 

año pasado hasta la fecha, no hay 
descanso de los hechos delictivos en 
el distrito de la recoleta. “Realmen-
te está atravesado con muchísimos 
hechos delictivos y con la concu-
rrencia de trapitos, que es un proble-

ma sin resolver”, contó Spizzamiglio 
. Además, vecinos del barrio están 
a la espera de la aplicación de las 
medidas de nocturnidad en Santa Fe 
ya que en la zona hay muchos bares, 
confiterías y boliches bailables.

Barrio Guadalupe: En el 
recuento de hechos y reclamos, 
Spizzamiglio expresó la preocupa-
ción de los vecinos de Guadalupe 
acerca de una persona con proble-
mas de salud mental que a princi-
pios de mes roció una estación de 
servicio con nafta y quiso prender 
fuego. “Evidentemente ni la direc-
ción de salud mental ni los veci-
nos han podido resolver este tema 
de este chico que tiene problemas 
de adicciones y que ha cometido 
numerosos delitos y hechos delic-
tivos”, resaltó la presidenta de la 
Vecinal Fomento 9 de Julio.

Barrio Sur: Por el momento ha 
disminuído casi a cero el choque 
de las motos contra los garajes de 
los departamentos de barrio Sur 
en la zona céntrica para ingresar 
a robar, pero también es un tema 
a tratar por la Red de Vecinales 
por la Inseguridad. “Son varios 
temas que tenemos que ir anali-
zando porque algunos se adaptan a 
nuevos modos delictivos y otros se 
mantienen en la misma intensidad, 
como en el caso del Barrio Maria-
no Comas, sin que el Ministerio de 
Seguridad pueda solucionar este 
tema o por lo menos que lo pueda 
disminuir”, cerró Spizzamiglio.

rEunión dE vEcinalES

inseguridad en santa Fe: 
“siempre hay un denominador 
común y es la violencia”

Nicolás Loyarte

Cansados de tanta inseguri-
dad, los vecinos de barrio Mariano 
Comas decidieron llevar a cabo 
una manifestación pública. Fue el 
sábado en la esquina de bulevar 
Pellegrini y Urquiza. Allí se con-
centraron los vecinos convocados 
por la Vecinal, para expresar su 
descontento ante la ola de insegu-
ridad. En la oportunidad, también 
expresaron su disconformidad 
“con el accionar del Poder Ejecu-
tivo y del Ministerio Público de 
la Acusación” (MPA), es decir, la 
Justicia, que “fueron los principales 
ausentes” en la reunión por seguri-
dad que se realizó el sábado pasado 
en la Vecinal, dijo el presidente de 
la Vecinal, Facundo Ricca.

La protesta de este sábado fue 

pacífica y sin cortes de calle. “La 
idea era untarnos con banderas y 
pancartas en el cantero central de 
bulevar y expresar nuestro descon-
tento cada vez que el semáforo se 
ponga en rojo”, dijo Ricca.

En cuanto al tipo de delitos que 
viene castigando a barrio Maria-
no Comas, “no estamos exentos 
de nada”, aseguro el vecinalista. 
“Sufrimos desde rotura de vidrios, 
como ocurrió en la heladería de 
9 de Julio y bulevar, a donde les 
sustrajeron cosas de valor, hasta 

roturas de autos para robarles, o se 
roban las ruedas; también le roban 
a mano armada a la gente que pasa 
caminando, o van por los techos, 
como ocurrió entre Pedro Vittori 
y 25 de Mayo, cuando entraron 
por los tapiales y le robaron un 
secarropas y una plancha a una 
señora, a las 7.30 de la mañana, 
con total impunidad”, enumeró. 
“Se roban los caños de plomo de 
las casas. Y bueno, el hecho más 
reciente es el de hoy (miércoles), 
que se robaron la boca de tormen-

ta, las tapas esas de fundición, las 
rejillas, una lastima -dijo-. La ver-
dad que ya no encontramos mane-
ra de vivir”.

en las vías
“La situación de inseguridad 

es preocupante”, sintetizó Ricca, e 
hizo especial énfasis en la falta de 
iluminación en la zona de la vía. 
“Falta mucha luminaria, desmale-
zamiento, poda de los árboles, por-
que allí se esconden los delincuen-
tes, duermen arriba de los árboles”, 
aseguró. También “falta nivelar las 
veredas públicas, la verdad que la 
Municipalidad en este momento 
nos tiene completamente aban-
donados, están ausentes; si bien 
hay vecinos que pagan para cortar 
el pasto en ese lugar, no es lo que 
debería ocurrir”.

inSEGuridad En Santa FE

“en barrio mariano Comas 
los delincuentes duermen 
arriba de los árboles”
Lo afirma Facundo Ricca, presidente de la Vecinal. Y dice que “se roban hasta las tapas de las bocas de tormenta”. Llevaron a 
cabo una manifestación pública, el sábado por la tarde, en la esquina de bulevar Pellegrini y Urquiza. 

“Sufrimos desde rotura de vidrios, como ocurrió 
en la heladería de 9 de Julio y bulevar, a donde les 
sustrajeron cosas de valor, hasta roturas de autos 
para robarles, o se roban las ruedas; también le roban 
a mano armada a la gente que pasa caminando”.

en la zona de 
lóPez y Planes
Otro problema de inseguri-

dad que enumeró el vecinalista es 
el que ocurre en la zona del club 
Unión, por calle Cándido Pujato, 
“a donde se entra la cancha por ese 
lado. Hay unos nichos de cemen-
to (bocas de acceso al estadio) a 
donde constantemente se vienen 
escondiendo chicos que delinquen. 
Esconden cosas ahí y se encuen-
tran mochilas tiradas con carpetas 
de alumnos, celulares descartados 
y demás”.

Por san Martín
En la zona de calle San Martín, 

por ejemplo, de bulevar hacia el 
norte, “es una boca de lobo”, dice 
el vecinalista. “Incluso hay una 
edificación abandonada que sale 
a 25 de Mayo, completamente en 
desuso, con yuyos altos y árboles 
sin cortar. La verdad que tenemos 
una preocupación terrible, porque 
esto nos deja a todos en un estado 
de abandono desde hace mucho 
tiempo, y no es simplemente una 
cuestión estética, sino que esto 
permite el accionar de la delin-
cuencia”, dijo Ricca, e insistió: 
“Estamos hablando de San Martín 
y bulevar. La propiedad que digo 
pertenecía a Trenes. Allí hay una 
señora viviendo, con problemas 
mentales, y el hijo está en situa-
ción de calle. Sabemos que tienen 
una casa, pero viven en la calle, 
algo bastante raro”, finalizó.
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“Nosotros somos el Peronis-
mo Republicano del nuevo Frente. 
Pero somos el peronismo más tra-
dicional, que nunca se sintió repre-
sentado ni por el kirchnerismo ni 
por las políticas que lleva adelante 
el gobernador Omar Perotti. Un 
espacio con una visión de centro, 
racional, de alianza entre el capi-
tal y el trabajo y en defensa de las 
instituciones. El Frente del que 
decidimos formar parte viene a 
contribuir con algo que no existía 
en la política santafesina. Ni Juntos 
por el Cambio ni Frente Progresis-
ta. Es algo nuevo, necesario para 
avanzar en construir un proyecto 
en común para la provincia. Seguro 
que hay diferencias pero con nues-
tros equipos trabajamos en puntos 
en común a fin de tener una pro-
puesta clara para gobernar Santa 
Fe. Tenemos que discutir sobre las 
ideas y no sobre las personas”, sos-
tuvo Florito.

El Congreso tomó la decisión de 
seguir construyendo el espacio ERF 
con el liderazgo nacional de Miguel 
Pichetto, que la semana entran-
te presentará su precandidatura a 
presidente dentro de Juntos por el 
Cambio, y el liderazgo provincial de 
la diputada, Betina Florito. Además 

ratificar el armado de listas en dis-
tintas ciudades y localidades de la 
provincia en representación de ERF 
dentro del nuevo Frente. También 
decidió adherir a la candidatura a 
presidente de Miguel Pichetto y a 
gobernadora de Betina Florito.

“Betina tiene un potencial enor-
me. Es una figura joven, honesta y 
transparente. Que no está conta-
minada con la vieja política. Viene 
recorriendo la provincia y se desta-
ca por su cercanía con los vecinos”, 
ponderó Pichetto sobre su elegida 

para gobernar Santa Fe, en un men-
saje dirigido a los presentes.

Por su parte, Cristian Hoffmann, 
integrante de la Mesa Nacional de 
Encuentro Republicano Federal y 
presidente del Congreso, adelantó 
a los presentes, que el 25 de abril, 

en Cayastá, junto a los otros 9 par-
tidos que conforman Unidos para 
cambiar Santa Fe “presentaremos 
el programa de gobierno con las 
propuestas en las distintas áreas tra-
bajadas; donde se destacan el apoyo 
a los sectores de la producción para 
propiciar la generación de empleo 
genuino y trabajar para recupe-
rar la calidad educativa -en pos de 
mejorar la formación de nuestros 
jóvenes- y la seguridad de los santa-
fesinos”, enfatizó.

En tanto, Sixto Vallejos, histó-
rico dirigente de la actividad de la 
carne y ex secretario general de 
la Federación de Sindicatos de la 
Carne de la República Argentina y 
que además integra la Mesa Sindical 
Nacional de ERF, aseguró que “en 
una Argentina de la producción y el 
trabajo, el movimiento obrero debe 
ser un artífice necesario. La moder-
nización del trabajo no debe ser fle-
xibilización laboral de las normas 
actuales”.

Por su parte, Leonela Robledo, 
de Jóvenes ERF Santa Fe, manifes-
tó que “representa un orgullo para 
nosotros participar de este espacio 
político en donde sentimos que 
nuestras opiniones son tenidas en 
cuenta”.

conGrESo dE ErF

Florito: “somos el Peronismo 
republicano dentro de unidos 
para Cambiar santa Fe”
El pasado viernes por la tarde, en el salón de eventos de Jerárquicos Salud, Encuentro Republicano Federal Santa Fe (ERF), realizó su Congreso Partidario y 
ratificó su espíritu frentista. Más de 130 representantes de los distintos departamentos de la provincia participaron y manifestaron la vocación frentista del 
espacio adhiriendo al flamante Frente Unidos para cambiar Santa Fe.

el socialismo 
formalizó 
ser parte del 
frente opositor 
santafesino

En el marco del Xiii congreso 
Extraordinario, el partido Socialista 
de Santa Fe resolvió por amplia 
mayoría integrar el frente “unidos 
para cambiar Santa Fe”, con miras 
al próximo proceso electoral 
provincial.
con 231 votos afirmativos 
contra 79, se formalizó la 

decisión apoyada por los sectores 
mayoritarios de conformar una 
coalición junto con otras fuerzas 
y competir con candidatos 
propios en las elecciones primarias 
abiertas simultáneas y obligatorias 
(paso) provinciales a realizarse el 
16 de julio.
En el debate, que se desarrolló en 
un clima de diálogo y respeto en 
el colegio inmaculada de la ciudad 
de Santa Fe, estuvieron presentes 
la diputada nacional y presidenta 
del partido Socialista a nivel 
nacional, Mónica Fein; el diputado 
nacional y secretario general 
de la fuerza a nivel provincial, 

Enrique Estévez; el presidente 
de la cámara de diputadas y 
diputados de Santa Fe, pablo 
Farías; los diputados provinciales 
clara García, Joaquín Blanco, José 
Garibay, Erica Hynes, lionella 
cattalini, Gisel Mahmud, rosana 
Bellatti, laura corgniali, lorena 
ulieldín, pablo pinotti, nicolás 
aimar, y Esteban lenci.
también participaron el 
exgobernador antonio Bonfatti, 
los intendentes de Santa Fe, Emilio 
Jatón, de villa Gobernador Gálvez, 
alberto ricci y de recreo, omar 
colombo; los concejales de Santa Fe 
laura Mondino y paco Garibaldi, y 

de rosario Mónica Ferrero y Susana 
rueda, entre otras autoridades de 
gobiernos locales, ediles, dirigentes 
y militantes de distintos puntos 
de la provincia. En cambio, no 
estuvieron Eduardo di pollina y 
claudia Balagué, que habían hecho 
pública su disconformidad.
tras la decisión, el socialismo 
participará de la presentación del 
frente “unidos para cambiar Santa 
Fe” el próximo martes en la localidad 
de cayastá junto a las otras fuerzas 
que lo integrarán. En las primeras 
semanas del mes de mayo se 
oficializarán las candidaturas en las 
distintas categorías.

Creo también 
El partido crEo - liderado por 
pablo Javkin - definió en asamblea 
su integración del Frente unidos 
para cambiar Santa Fe. además, 
el encuentro tuvo como objetivo 
establecer diferentes cuestiones, 
como la aprobación de la reforma 
integral a su carta orgánica, y 
la definición de las autoridades 
partidarias, de las cuales se destaca 
que Mariano roca extenderá su 
mandato como presidente Electo 
de crEo, por un año más. lo 
acompañarán valeria lopez delzar 
y Franco ponce de león, como 
vicepresidentes.

El pasado jueves 20 de abril  
se inauguró el Paseo de la Diver-
sidad “Victoria Alejandra Iro-
nici”, ubicado en Pedro Vittori 
y Chacabuco. De esta manera, 
se da cumplimiento a una orde-
nanza de 2008, que se consiguió 
gracias a la lucha de las inte-
grantes del colectivo LGBTIQ+ 
de Santa Fe.

El paseo servirá como espa-
cio de encuentro y reunión de 
la diversidad -como estipula la 
ordenanza-, y se espera que allí 
se lleven a cabo actos de home-
naje y se organicen diferentes 
actividades.

Mercedes, familiar de Alejan-
dra Ironici -militante víctima de 
transfemicidio el año pasado-, 
remarcó: “Me siento orgullosa 
de compartir este homenaje a mi 
hermana, a la que siempre llevo 
en mi memoria. Me siento feliz 
por este espacio, porque hay toda 
una lucha detrás”.

En tanto, Noli Trujillo, amiga 
de la homenajeada, señaló que 
este “es un momento muy espe-
rado”. Y dijo: “Mirá todos los 
años, casi 15, esperando un lugar-
cito para nosotros, para la diver-
sidad sexual, la comunidad trans; 
un espacio que sea simbólico, 
visible, un lugar de reunión y para 
que también cualquier persona 
que pase, sepa que somos parte 
de la sociedad y pertenecemos a 
ella”.

“Esta era una deuda que tenía-
mos como sociedad, como ges-
tión municipal. Es la forma de 

pEdro vittori y cHacaBuco

se inauguró el 
Paseo de la
diversidad con
el nombre de
alejandra ironici
Lleva el nombre de la luchadora por los derechos del 
colectivo LGBTIQ+ que fue víctima de transfemicidio en 
2022. Se da cumplimiento a una ordenanza del 2008.

construir una sociedad diferen-
te, distinta, entre todos. Por eso 
es más que nada un gesto”, dijo 
el intendente Emilio Jatón en la 
ocasión.

Por su parte, la secretaria de 
Políticas de Cuidado y Acción 
Social municipal, Soledad Arti-
gas, contó cuál es la idea de uso 
de este paseo: “Queremos que 
se lo apropie toda la ciudadanía, 
que los niños y las niñas que 
juegan aquí, que las familias que 
caminan y que usan este espa-
cio, puedan tener un momento 
de reflexión y pensar de qué se 
trata esto de tener un paseo de 
la diversidad -que existen en 
todas partes del mundo-, y por 
qué la diversidad se merece un 
espacio central en la ciudad de 
Santa Fe. Que sea un espacio 
de disfrute, pero también de 
homenaje”.

Cabe recordar que Ironici fue 
una luchadora por los derechos 
del colectivo LGBTIQ+, y víctima 
de transfemicidio en 2022. Fue la 
primera persona trans del país en 
obtener cambio registral de iden-
tidad de género por vía admi-
nistrativa y en ingresar como 
personal permanente del Estado 
provincial, en el año 2013.

El acto contó con propuestas 
artísticas locales como la Varieté 
trans a cargo de Shendell, Rubi 
Anderson, Yazmin Anderson, 
Campi Show y Juanma Benítez; 
además de música en vivo con 
Vomitan Glitter, y el gran cierre 
de DJ Set Cassandra.

El acto contó con propuestas artísticas locales como 
la Varieté trans a cargo de Shendell, Rubi Anderson, 
Yazmin Anderson, Campi Show y Juanma Benítez; 
además de música en vivo con Vomitan Glitter, y el 
gran cierre de DJ Set Cassandra.
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Luciano Andreychuk

Los datos del último informe 
“Santa Fe Cómo Vamos”, elaborado 
por el municipio santafesino y la 
Bolsa de Comercio local, dejó datos 
estadísticos que muestran cómo 
vienen siendo los cambios pobla-
cionales, sanitarios, educativos y 
económico-productivos entre 2018 

En El lapSo dE 4 añoS

Cae 26 % el número de nacidos 
vivos y sube la mortalidad 
general en la ciudad de santa Fe

y 2021. Y uno de estos elementos 
es la cantidad de bebés nacidos 
vivos en esta capital, que descen-
dió, en el lapso de años señalado, 
un 25,8%.

El porcentual abre un incipien-
te interrogante, que alude a las 
tendencias de época. ¿Hay menos 
nacidos vivos porque se replegó la 
decisión de tener hijos? De ser así 
esto, las generaciones futuras, ¿se 
encontrarán en un tiempo no muy 
lejano en una especie de “encruci-
jada demográfica”? Sería apresura-
do adelantar respuestas, pues ade-
más, en dos años del período 2018-
2021, hubo una pandemia.

Los guarismos indican que 
durante 2018, en esta capital los 
nacidos vivos fueron 6.031; en 
2019, 5.318; en 2020, 4.649, y en 
2021, 4.474. En 2020, primer año 
pandémico, “se observó una baja 
atención en los registros civiles y 
declaraciones tardías de los naci-
mientos por parte de las familias”, 
advierte el informe. Que el Covid 
fue dilatando esos trámites podría 
explicar que hubo más nacidos 
vivos en el año de la llegada del 
coronavirus que durante su inme-
diato posterior.

“Se observa una tendencia a 
la baja de los nacidos vivos en la 
ciudad, que expresa una caída del 
3,76% de 2020 a 2021. Sin embar-
go, en el resto de las jurisdicciones 
se observa un leve aumento: 9,11% 
en toda la provincia y 1,75% en el 
Depto. La Capital”, dice el estudio.

natalidad infantil
Otro elemento que refrenda la 

tendencia en la caída de la cantidad 
de bebés nacidos vivos en la capital 
es la tasa de natalidad infantil, que 
en 2021 alcanzó un valor de 10,4 
(son 10 nacimientos por cada mil 
santafesinos). También hubo des-
censo de esta tasa con respecto de 
2020 (que fue de 10,8). Pero lo más 
llamativo es la comparación de la 
tasa de natalidad entre el 2021 y 
2018: ese año el indicador referido 
llegaba a 14,3. Es decir en 2021 y 
cotejando cuatro años hacia atrás, 

la tasa se replegó en casi cuatro 
puntos.

En un desagregado según la 
edad, la mayor cantidad de naci-
mientos en la ciudad se dieron 
-durante 2021- en madres entre 20 
a 29 años de edad -45,35%-, segui-
do por un 38,60% que representa la 
franja etaria que va de los 30 a 39 
años: ambos grupos representan 
el 80% de la edad de las madres de 
nacidos vivos.

Finalmente, respecto del sexo 
al nacer del total de nacidos vivos 
en 2021, el 51,49% de los mismos 
fueron varones. Y con respecto al 
peso de los mismos, se registró que 
el 90,67% nació con un peso supe-
rior a los 2.500 gramos (2,5 kilos), 
mientras que un 9,32% contó con 
un peso inferior al referido, añade 
el informe, sobre datos de elabora-
ción propia y estadísticas de la car-
tera sanitaria provincial.

Mortalidades
Con relación a la tasa de morta-

lidad infantil en la ciudad de Santa 
Fe, este indicador alcanzó, en 2021, 
un valor de 7 defunciones de niños 
menores de un año de edad por 
cada mil nacidos vivos, “reflejando 
una leve disminución respecto del 
año anterior (2020), cuando fue del 
9,0”, cita el estudio.

En cuanto a las principales cau-
sas de muerte, éstas son: malfor-
maciones congénitas del corazón, 
el síndrome de dificultad respira-
toria del recién nacido, y la sepsis 
bacteriana en neonatos. “Los casos 
expuestos nuclean mas del 40% de 
las defunciones en menores de un 
año. Con respecto al sexo, se obser-
va que el 59% de las defunciones 
fueron varones”, amplía.

Pero si bien la mortalidad infan-
til descendió, la tasa de mortalidad 
materna (defunción de una mujer 
mientras está embarazada o dentro 
de los 42 días siguientes a la ter-
minación de su embarazo) creció 
casi un punto de 2018 a 2021 (fue 
de 4,4). Hay otro dato aún más 
significativo: la tasa de 2021 dupli-
có la tasa de mortalidad materna 
registrada en 2020, que fue de 2,2. 
Todos los datos son de esta capital.

adultos Mayores
Finalmente, otro guarismo que, 

lamentablemente, va a la par de lo 
que dejó la pandemia por Covid-19, 
iniciada en 2020: la tasa general de 
mortalidad. Este indicador exhibe las 
defunciones de un año determinado 
por cada mil habitantes. Así, en la ciu-
dad de Santa Fe, durante 2021 alcan-
zó un valor de 9,7 (10 defunciones 
por cada mil santafesinos). La misma 
tasa general fue en 2020 del 9,3.

“Es de considerar el aumento de 
muertes en el contexto de la pande-
mia. En cuanto a la situación de las 

El porcentaje compara 
2018 con 2021. Hubo más 
nacimientos de bebés vivos 
en el 2020 “pandémico” que 
en 2021. La contracara: por 
el Covid subieron las tasas 
de mortalidad materna y 
la general. Una radiografía 
demográfica de esta capital.

jurisdicciones santafesinas amplia-
das, “las estadísticas no escapan del 
comportamiento experimentando 
en la capital. La tasa fue en 2021 
del 10,5 (Santa Fe provincia) y de 
9,8 en todo el Depto. La Capital. Se 
observan aumentos en compara-
ción a 2020.

Por último, durante 2021 en la 
ciudad capital se reportaron 4.216 

defunciones -50,7% de sexo feme-
nino-. Por rango etario, se observó 
que el 62,13% de los fallecimientos 
se concentró en personas mayores 
de 70 años de edad.

“A lo largo del período bajo estu-
dio se exhibe una mayor participa-
ción de las mujeres sobre el total de 
defunciones por año, expresando 
mayor esperanza de vida en com-

paración con los hombres. En tér-
minos generales, los hombres mue-
ren a una edad más temprana que 
las mujeres, concentrándose el 20% 
de las defunciones de hombres en 
los intervalos que van desde los 40 
a los 69 años de edad, mientras que 
en las mujeres para mismo rango 
etario concentran el 12,6% de las 
defunciones”, concluye el estudio.

 La mayor cantidad 
de nacimientos en 
la ciudad se dieron 
-durante 2021- en 
madres entre 20 a 29 
años de edad -45,35%-, 
seguido por un 38,60% 
que representa la franja 
etaria que va de los 30 a 
39 años: ambos grupos 
representan el 80% de 
la edad de las madres 
de nacidos vivos.
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El agua en imágenes
Acelerar el cambio

Día Mundial del Agua y Día Nacional del Agua

“Nuestro objetivo es estar cerca 
de la gente que más lo necesita. Por 
eso para nosotros siempre es una 
prioridad la inversión en salud, y por 
eso nos da mucha satisfacción poder 
recuperar el servicio de ambulan-
cia que presta la Comuna en Monte 
Vera, las 24 horas los 365 días del 
año”, señaló el jefe de gobierno local, 
Luis Beto Pallero. Acompañado por 
la vicepresidenta comunal y respon-
sable del área de Desarrollo Social, 
Marta Fantón, destacó el trabajo del 
personal de la Comuna y a los espe-
cialistas en mecánica de la localidad 
que llevaron adelante la recupera-
ción de la unidad.

El vehículo destinado al servicio 
de ambulancia local sufrió desper-
fectos técnicos que lo dejaron fuera 
de funcionamiento por septiembre 
del año pasado, luego de dos años 
de uso sin descanso producto de 
la pandemia de Covid. “Una vez 
que pudimos conseguir todos los 
repuestos, pusimos manos a la 
obra para poder contar con nues-
tra ambulancia al servicio de todas 
y todos los vecinos. Sabemos que 
tener equipamiento propio a dispo-
sición de la localidad es fundamen-
tal”, destacó el jefe de Gobierno.

También anticipó que el secreta-
rio de Emergencias y Traslados de 
la Provincia, Eduardo Wagner, le 
informó que en poco tiempo más 
Monte Vera contará con una posta 
del Sistema Integrado de Emergen-
cias Sanitarias 107. “De esta forma, 
la localidad contará con 2 servicios 
de ambulancias: por un lado, el 
brindado por el Gobierno de Monte 
Vera a sus vecinos y vecinas como 
lo viene haciendo desde hace 10 
años, y por otro, el correspondiente 
a esta posta del 107”, apuntó Beto 
Pallero, que recordó que se trata de 
gestiones llevadas adelante desde 
que asumió su gestión.

Cabe destacar que, para solicitar 

el traslado, los vecinos y vecinas 
deben comunicarse al teléfono 342 
5210437.

Monte Vera también cuenta con 
una combi especialmente adaptada 
para la movilidad de personas con 
discapacidad.Monte Vera también 
cuenta con una combi especial-
mente adaptada para la movilidad 
de personas con discapacidad.

traslados esPeCiales
Por otra parte, el jefe de Gobier-

no de Monte Vera recordó que la 
localidad cuenta con una combi 
especialmente adaptada para la 
movilidad de personas con disca-
pacidad, y que es utilizada también 
para el traslado de personas de esca-
sos recursos que necesitan asistir a 
efectores de salud en la ciudad de 
Santa Fe, o a escuelas especiales de 
la localidad de Recreo. “Se trata de 
un servicio enfocado en personas 
que presenten una discapacidad que 
le impida usar medios de transporte 
públicos; o bien personas de escasos 
recursos, mujeres y niños en situa-
ción de riesgo, familias con inter-
vención de un profesional, entre 
otras, que deban acudir a un hospital 
o efector de salud en la ciudad de 
Santa Fe”, explicó Beto Pallero.

Se trata de un servicio que depen-
de también de la Secretaría de Desa-
rrollo Social, que es donde se reciben 
las solicitudes de traslado (preferen-
temente con 48 horas de anticipa-
ción) y donde se coordinan los viajes.

Vale destacar que en caso de com-
pletarse en una jornada la totalidad 
de los asientos de la combi, se cuen-
ta con un vehículo de refuerzo con 
dos asientos que fue incorporado en 
2021 a la Secretaría de Desarrollo 
Social de la localidad, y además, en 
caso de ser necesario, se cuenta con 
un servicio de remís local cuyo costo 
también cubre la Comuna. “Monte 
Vera ha crecido, y obviamente tam-

Salud

monte Vera cuenta con ambulancia 
las 24 horas y unidad de traslado 
para personas con discapacidad
Con fondos propios, el Gobierno de Luis Beto Pallero logró 
reparar la ambulancia de la localidad, que volvió a prestar 
servicio las 24 horas. Además, desde hace algunos años 
cuenta con una unidad especial para el traslado de personas 
con discapacidad. “Para nosotros la inversión en salud es 
prioridad, y lo hacemos con una mirada integral”, aseguró 
el presidente comunal, que anticipó que en poco tiempo 
Monte Vera contará con una posta del Sistema Integrado de 
Emergencias Sanitarias 107.

bién crece la demanda de los dife-
rentes servicios. Por eso estamos 
gestionando permanentemente la 
posibilidad de incorporar un nuevo 
vehículo para poner a disposición. 

Para nosotros es fundamental garan-
tizar la atención de nuestras vecinas y 
vecinos. Para muchas familias resul-
ta imposible llegar a Santa Fe por el 
costo que implica o la imposibilidad 

de utilizar transporte público, y ahí 
es donde tiene que estar el Estado 
local, garantizando que todos puedan 
acceder al mejor servicio de salud”, 
concluyó Beto Pallero.

Se trata de dos vuelos regulares 
semanales que unirán a Recon-
quista con Rosario y con la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

La ceremona contó con la pre-

sencia de la directora Nacional de 
Migraciones, Florencia Carignano; 
la Ministra de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos de la Provincia 
de Santa Fe, Celia Arena; el presiden-

te de Aerolíneas Argentinas, Pablo 
Ceriani; del intendente de Recon-
quista, Amadeo Enrique Vallejos; y 
del empresario Marcelo Alal, repre-
sentante de la Cámara de Comercio 

Exterior del Norte Santafesino,
El vuelo inaugural tendrá lugar 

en junio, con dos frecuencias sema-
nales, que se podrán adquirir desde 
este viernes mediante la plataforma 

anuncio 

Histórico: aerolíneas comenzará 
a cubrir una ruta semanal entre 
reconquista y Buenos aires
En un acto presidido por el ministro de Interior, Wado de Pedro; de Transporte, Diego Giuliano, el gobierno nacional formalizó 
el anuncio de la nueva ruta áerea que cubrirá la línea de bandera.

de la compañía, líder del mercado 
aerocomercial argentino.

“Muy contentos de anunciar el 
regreso de Aerolíneas Argentinas 
a Reconquista, luego de más de 40 
años, para conectar a nuestra ciu-
dad y a todo el norte santafesino 
con Capital Federal y Rosario”, des-
tacó el titular municipal reconquis-
tense Amadeo Enrique Vallejos, y 
destacó que «es un servicio que nos 
abre las puertas al mundo, ya que se 
podrán realizar escalas para múlti-
ples destinos nacionales e interna-
cionales”.

Luego, agradeció “a todas las 
autoridades que se comprometie-
ron para que este sueño sea una 
realidad”, resaltando “la articula-
ción con el sector privado para 
contar con este servicio de nuestra 
línea aérea de bandera, que va a 
fomentar el turismo, el trabajo y la 
producción de la región”.

En ese sentido, el representante 
de la Cámara de Comercio Exte-
rior del Norte Santafesino, Marce-
lo Alal, señaló la importancia de 
“la conexión mediante Aerolíneas 
Argentinas con las ciudades más 
importantes del país, con grandes 
beneficios para el sector empresa-
rio y toda la población”, enfatizan-
do la relevancia de “esta gestión 
conjunta que pudimos acompañar 
desde el ámbito privado, junto al 
Intendente y a los funcionarios 
involucrados”.

el colegio 
superior nº 42 
fue sede del 
4to. congreso 
educativo

Manuel Mudry

El acto inaugural fue presidido por 
el ministro de Educación, víctor 
debloc y contó con la presencia de la 
subsecretaria de Educación Superior 
patricia Moscato, el director provincial 
de Educación Física, alfredo Giansily; 
el jefe de la región ii, roberto 
lorenzini; el senador osvaldo Sosa, la 
intendente paula Mitre, la delegada 
de amsafe vera, nelcy Suligoy; el 

presidente de Mutual Maestra, Silvio 
Quaglia, profesores y supervisores de 
la región.
las palabras de bienvenida 
estuvieron a cargo del director 
Walter pighín, quien expresó su 
satisfacción por poder brindar 
a vera y la zona esta instancia 
de formación, al mismo tiempo 
agradeció a quienes hicieron posible 
este congreso como resultado de 
una acción mancomunada.
“deseo que disfruten de este 
encuentro y que puedan capitalizar 
esta experiencia que trata de 
construir una educación con 
muchos más derechos, porque 
solamente cuando los brinda el 
Estado la educación es posible”, 
remarcó.

Seguidamente, la subsecretaria 
de Educación Superior, patricia 
Moscato, les deseó los mejores 
augurios para esta jornada que 
tiende también a garantizar 
derechos en este espacio de 
producción de conocimientos 
donde los estudiantes deben ser los 
protagonistas porque “el futuro está 
en las aulas”.
a continuación, el senador osvaldo 
Sosa expresó su satisfacción por 
el éxito renovado de esta nueva 
convocatoria, destacando la 
presencia del ministro debloc que 
“nos hace sentir acompañados y 
también nos indica que estamos en 
el buen camino”.
destacó la dedicación del equipo 
docente que trabajó en la 

organización de este congreso, se 
comprometió a seguir apoyando 
este tipo de eventos y entregó la 
declaración de interés del Senado 
provincial.
Finalmente el ministro víctor debloc 
centró sus palabras en fortalecer 
la “trayectoria única escolar que, 
además, debe ser continua para 
que permita superar las diferencias 
y aquellas barreras que a menudo 
intenta obstaculizar la tarea”.
“la trayectoria escolar es una 
responsabilidad institucional 
colectiva”, señaló.
En otro tramo dijo que “estudiar 
es una política de estado que debe 
motivar a nuestros jóvenes porque 
el saber les otorga una herramienta 
que les permite entender la realidad”.

“la experiencia y la formación 
son muy importantes en el nivel 
terciario, donde el escuchar y hablar 
permiten tener una actitud más 
reflexiva, complementada por la 
lectura y escritura deben ser para 
siempre”, concluyó.
los diferentes paneles contaron 
con la presencia de calificados 
expositores que expusieron sobre 
“Educación y derechos”, “políticas 
públicas para el nivel Superior”, 
“Educación y género”, “Educación 
en contexto de encierro”, 
“Educación especial”, “Educación 
y ruralidad”, algunos de los temas 
que captaron la atención de los más 
de 800 inscriptos en un marco que 
reflejó el interés que despertó esta 
cuarta edición.
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-¿Qué sentís cada vez que te 
sentás y que te encontrás con esta 
realidad a la hora de ejecutar?, 
consultó este medio

-La verdad que es frustrante, 
es como que hay que hacer magia 
para tocar, porque no suena como 
tiene que sonar. O sea, a veces tenés 
que apretar un do y sabés que el do 
no va a sonar, y bueno, se toca otra 
nota.

-¿Hoy se está a contrarreloj?
-Tenemos que salvar este instru-

mento porque es un instrumento 
muy valioso. Hay que pensar en la 
gente que puso todo su dinero en el 
año 1900 y no podemos dejar que 
se tire la basura. El esfuerzo y todo 
lo que pusieron cuando empezaron 
a hacer esto.

Una estructura acorde
a tu inversión.

URBANiA

DESARROLLO
DE PROYECTOS

INMOBILIARIA

ESTUDIO DE
ARQUITECTURA

ASESORAMIENTO
NOTARIAL

www.benuzzi.com

Gustavo Ocampo y 
Gonzalo Zentner

Monumento Nacional desde 
1942, la Catedral Metropolitana 
Todos los Santos guarda entre sus 
muros el instrumento musical más 
grande de Santa Fe. Se trata del 
órgano instalado a principios del 
Siglo XX cuyas características lo 
hacen único en el mundo.

Notife  llegó hasta el lugar en 
medio de una campaña para restau-
rarlo, ya que en la actualidad ape-
nas funciona el 10% del instrumen-
to. Así lo afirmó Pablo Nickle quien 
toca a menudo el aparato.

“Es del año 1913, es marca 
Laukhuff está construido por 
Donato Sangaletti y es el instru-
mento que es el más grande de 
Santa Fe, que por malas interven-
ciones está andando a un 10%. Es 
como que no se puede aprovechar 
la magnitud del instrumento para 
hacer las celebraciones”, arrancó la 
conversación.

CaraCterístiCas
Según el entrevistado, el órgano 

tiene dos manuales, tiene pedalera, 
tiene unos 27 registros, se tocan 
los dos manuales, se tocan con 
los pies. Cada registro es un ins-
trumento, es como que tenemos 
bordón, flauta, undamari, prestán, 
violino, violoncelo.

“Entonces como que esto es una 
gran orquesta funcionando cuando 
lo hace en su totalidad”, detalló. En 
ese sentido, Nickle explicó que “en 
determinados momentos se baja el 
volumen, no sabemos por qué, es 
por la presión del aire, porque esto 
funciona con aire que le entra de 
una toma de aire, cuando apreta-
mos las teclas se van a unas perillas 
que hacen sonar cada uno de los 
tubos”.

Los problemas del órgano son 
internos y externos, de acuerdo a la 
información que aportó el especia-
lista. “Es la conexión más que nada 
que hace que cuando uno aprieta 
las teclas suenan los tubos dentro”, 
agregó.

-¿Cuál es la importancia que 
tiene hoy este instrumento, no 
solo para la catedral, sino para la 
ciudad?.

-Es un instrumento único, es 
una joya. O sea, cada órgano es úni-
co, es artesanal. No vas a encontrar 
dos órganos iguales. Son órganos 
costosos porque justamente es 
artesanal. Está hecho cada tubo, 

uno por uno, para este órgano, cada 
tecla para este órgano. El sonido es 
único porque no hay dos órganos 
iguales.

uno de siete
En la recorrida por la catedral,  

dialogamos con el padre Javier 
Casullo, destacó otras virtudes del 
instrumento.

“Es uno de los siete órganos que 
están aquí en la ciudad, de los más 
grandes que hay. Creemos que tie-
ne una importancia que trasciende 
lo religioso. Nosotros lo usamos en 
las misas, en el culto, es parte de lo 
que nos parece importante incluso 
de todo este espacio que es monu-
mento nacional”, aportó el religioso.

“Pero sí sabemos que es un bien 
cultural que podría ser disfrutado por 
toda la comunidad local y también de 
los que visitan la ciudad en estos 450 
años, nos parece también una oca-
sión propicia”, agregó Casullo.

Al mismo tiempo, se encargó 
de ampliar el panorama del ins-
trumento. “La realidad es que está 
muy deteriorado por el paso del 
tiempo y algunas intervenciones. 
Como herederos del valor histó-
rico, religioso y cultural que tie-
ne, nos sentimos un poco en ese 
deber de poder recuperarlo; de 
movilizar un poco todas las fuerzas 
como para restaurarlo, reconstruir 
en gran parte este instrumento”, 
comentó.

-¿Cómo se llegó a esto?
-Hubo años que se prioriza-

ron otras cuestiones, por ejemplo 
las edilicias, en la primera parte 
de los 2000, se había pensado en 
hacer una restauración importan-
te del órgano, pero claro, después 
de la inundación. También desde 
Monumentos Nacionales se ayudó 
a reconstruir el edificio, fue la gran 
restauración de esos años que se 
le hizo a la Catedral, y entonces se 
postergó este instrumento.

Hoy si bien tenemos que hacer 
arreglos de edilicio también, porque 
eso es un mantenimiento casi conti-
nuo, nos parecía importante. Gracias 
a Dios también se reunió la gente, 
que no es poco, para empujar este 
proyecto y poder llevarlo adelante.

-¿En qué consiste este proyecto ?
-Consiste en una restauración, 

reconstrucción de todos los aspec-
tos del órgano. Podemos estar con-
tentos de que los tubos, nos decían 
los especialistas, están sanos, que es 
la parte, si se quiere, más delicada, 
más exquisita. Pero todo lo que es 

BuScan rEStaurarlo

descubre “la joya” de la Catedral de santa 
Fe: el impresionante instrumento musical
Es de principios del Siglo XX y tiene la capacidad de igualar a una orquesta. Hoy funciona al 
10%. Características de una pieza única.

el mecanismo previo, porque inclu-
ye el sistema eléctrico, neumático, 
mecánico, todo eso hay que recons-
truir, hay que restaurar porque está 
muy deteriorado. Dicen que anda 
a un 5 o 10% el órgano, Así que 
imagínense que así todo se usa y 
suena un poquito, ¿no? Cuánto más 
podría aprovecharse y explotarse.

-¿Cómo se puede sumar la 
comunidad a esta campaña?

?Estamos invitando a apadrinar 
simbólicamente, un tubo a 50 dóla-
res, el equivalente en pesos argen-
tinos. Y estamos difundiendo dos 
cuentas oficiales apoyadas por el 
Arzobispado de Santa Fe.

CoMPlejo
A su turno, Andrés Ferrato, 

colaborador de la catedral, tam-
bién resaltó las notables caracte-
rísticas que hacen único al instru-
mento. “El órgano es un mecanis-
mo complejo y esa complejidad 
hace que requiera de un trabajo 
artesano”, aseguró.

En ese sentido, sumó: “Están 
hechos para el lugar donde están 
instalados. La sonoridad y su meca-
nismo generalmente están pensa-

dos para el lugar donde se instaló o 
por lo menos esa es en la mayoría 
de los casos”.

Y cerró al decir que “nos encon-
tramos con un edificio que tiene 
esta característica de ser un monu-
mento histórico nacional, pero al 
que todavía le falta algo. Es como 
tener un auto y que le falte una 
rueda. Entonces el trabajo de todos 
quienes, con invitación de la comu-
nidad parroquial de Todos los San-
tos y del Padre en particular, nos 
hemos acercado a colaborar, nos 
orienta a poder lograr completar 
este conjunto patrimonial que es 
la catedral y que no en vano está 
situado en el casco histórico de la 
ciudad de Santa Fe”.

el Más grande de santa fe
 Según Pablo Nickle, quien lo 

utiliza a menudo, se trata del “más 
grande” de Santa Fe.

La importancia 
del órgano

andrés Ferrato, colaborador 
de la catedral también aportó 
mirada respecto a lo valioso del 
órgano. “cuando uno escucha un 
órgano, puede escuchar a través 
de la acción de una sola persona, 
diferentes tipos de sonidos, de 
cuerdas, de metales, de maderas, 
incluso que imitan a la voz 
humana”, remarcó.
“Hay que pensar que uno no 
solo uno toca con los pies, sino 
que lo hace con las manos y en 
este mismo acto va cambiando 
registros, va seleccionando timbres 
y va ejecutando una pieza que 
finalmente requiere no solamente 
habilidad musical sino cierta 
destreza física también hay que 
decirlo porque es un ballet”, detalló.
y amplió Ferrato: “lo interesante 
del órgano es poder explorar la 
potencialidad que el instrumento 
da a través de diferentes piezas, 
poder ver sonidos muy dulces 
como poder ver un volumen que 

a uno lo lleva a experimentar 
cosas que de otro modo no se 
podría”.
Sobre la refacción, el entrevistado 
reconoció: “Es un trabajo único 
para un instrumento único. no 
porque uno esté trabajando 
con materiales preciosos, 
digamos, no estamos nosotros 
en presencia de un instrumento 
que está vestido de oro y piedras 
preciosas, todo lo contrario. Son 
materiales que en sí mismos son 
considerados “humildes”. Esa es 
también otra de las grandezas 
del órgano. Que a partir de 
estos componentes, uno puede 
lograr una belleza enorme y una 
amplitud de registros sonoros 
que de otro modo no podía 
encontrar”.
“la mayoría de los instrumentos 
en realidad, porque el trabajo 
de los luthiers es un trabajo de 
artesanos, pero el del órgano es 
un trabajo mucho más complejo 
porque uno tiene multiplicidad de 
registros y tiene que entender la 
mecánica del instrumento, que es 
de por sí compleja”, cerró.

“La realidad es que está muy deteriorado por el paso 
del tiempo y algunas intervenciones. Como herederos 
del valor histórico, religioso y cultural que tiene, nos 
sentimos un poco en ese deber de poder recuperarlo”.
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se confirmaron 
2.400 casos 
de dengue 
en rosario
Hernán Álvarez
la cifra de personas con esta 
patología en la ciudad más 
habitada de la bota santafesina 
fue confirmada por Matías lahitte, 
director de Epidemiologia de 
la Municipalidad de rosario, en 
diálogo con los medios. El dengue 
tiene cuatro variantes. las que 
circulan en argentina y en el resto 
del cono Sur son el serotipo 1 y 
el serotipo 2. En tanto, también 
se informó sobre 87 casos de 
chikungunya en la cuna de la 
Bandera.

En relación a las zonas más 
afectadas dentro de rosario, 
lahitte aseguró que un 
conglomerado más importante se 
observa en la zona noroeste y en 
la zona oeste de esta ciudad. allí 
hay casos de dengue y también de 
chikungunya.
de la semana pasada a esta 
aumentaron de 10.800 a 13.600 
la cantidad de casos detectados 
de dengue. “Eso muestra la 
dinámica de la curva de aumentos 
de casos del dengue. todavía no 
hemos llegado al pico de casos 
de dengue en el país, pero sí cabe 
recalcar que en localidades como 
villa Guillermina (en el noreste 
santafesino), que fue una de 
las primeras localidades donde 
comenzó este brote en febrero, 

en este momento ya se encuentra 
en una curva de descenso de 
casos”, comentó Sebastián torres, 
subsecretario de promoción de 
la Salud. El funcionario provincial 
recalcó las actividades preventivas 
que se realizan en distintos puntos 
de Santa Fe. “Es muy importante 
que esta enfermedad se pueda 
diagnosticar a tiempo, tratar a 
tiempo y evitar que cuando el 
paciente consulte sea un cuadro 
más crítico y más complejo a la 
hora de tratarlo”, agregó.
En relación al tiempo en los últimos 
meses, torres comentó: “las altas 
temperaturas y las lluvias fueron 
terreno fértil para el mosquito para 
poder tener este brote”. El médico 
de provincia recalcó que con 10 
días de baja temperatura disminuye 

la fase aérea del mosquito, no el 
reservorio. “por eso debemos 
seguir limpiando nuestros patios, 
nuestros jardines. limpiarlos 
porque ése es el reservorio. Si 
uno trabaja sobre el reservorio, 
disminuye un 80 por ciento la 
situación del dengue”, afirmó 
Sebastián torres.
En total, fallecieron cinco personas 
en toda la bota por esta patología. 
las dos últimas, en ceres, en el 
noroeste santafesino. “Eran adultos 
mayores, mayores de 75 años, 
con comorbilidades”, expresó 
torres. ambos tuvieron una mala 
evolución. por otra parte, hay sólo 
un paciente en terapia intensiva. 
Es un bebé de menos de un mes 
de vida internado en la ciudad de 
rafaela.

El Campeonato Argentino de 
Federaciones de básquet ofrece 
este fin de semana una nueva edi-
ción bajo la modalidad U13: Con-
cepción del Uruguay es durante 
este sábado 22 y domingo 33 sede 
del certamen federal, y Rosario está 
representada por un puñado de chi-
cas que sueñan con seguir crecien-
do en esta pasional disciplina.

Entre las seleccionadas del com-
binado de Santa Fe hay una joven 
que cuenta con una historia de 
superación: Alma Pentorari. “Estoy 
muy contenta con esta convocato-
ria. Me inicié en el playón comu-
nitario del Polideportivo 9 de Julio 
y luego fui becada por Temperley. 
Ahora representaré a mi ciudad y 
a la provincia en el torneo en Entre 
Ríos, todavía no lo puedo creer”, 
destacó la joven base de 12 años.

“Me acuerdo de que no quería 
venir, ni saber nada con el básquet. 
Pero mi mamá me insistió tanto 
que me terminó obligando a entre-
nar en el poli. Arranqué a jugar a los 
9 años y no tenía ni idea de cómo 
hacerlo”, declaró de arranque Alma 
Pentorari.

Y agregó: “Soy tímida y tenía 
miedo de que si daba un pase mal, 
mis compañeros me dijeran algo o 
recriminaran. Pero nada que ver. 
Tanto los profes como chicos y 
chicas me ayudaron muchísimo. 
Y gracias a eso fui encariñándome 
más con este deporte”.

Alma confesó: “Me terminé ena-
morando de esta disciplina. Gracias 
al poli 9 de Julio y al profesor Cris-
tian Grimaldi pude además conse-
guir una beca en Temperley. El club 
me recibió muy bien y eso me ayu-
dó a seguir creciendo”.

HiStoriaS dE vida

alma Pentorari, del playón 
municipal comunitario de 
rosario a la selección

La base surgió del 
proyecto Movete Jugando 
Básquet: “Fui becada por 
el club Temperley y este 
fin de semana jugaré el 
Campeonato Argentino de 
Federaciones U13 en Entre 
Ríos”, contó la rosarina.

Pentorari es una de las 
tantas juveniles que se 
formaron y lograron 
trazar un horizonte de 
sueños a futuro cercano 
dentro del proyecto 
Movete Jugando 
Básquet, un programa 
de la Dirección de 
Deporte Comunitario, 
dependiente de la 
Secretaría de Deporte y 
Turismo municipal.

Pentorari es una de las tantas 
juveniles que se formaron y logra-
ron trazar un horizonte de sueños a 
futuro cercano dentro del proyecto 
Movete Jugando Básquet, un pro-
grama de la Dirección de Deporte 
Comunitario, dependiente de la 
Secretaría de Deporte y Turismo 
municipal.

La deportista de 12 años narró: 
“Cuando salí del polideportivo y 
fui a Temperley logré mejorar con 
el correr de los entrenamientos. 
Incluso integré plantel de U14, U16 
y U13 masculino”.

Con respecto a la chance de 
sumarse al combinado que repre-
senta a la provincia con tinte bien 
rosarino, la joven que cursa el sép-
timo grado en el colegio República 
de Bolivia afirmó que fue selec-
cionada con otras chicas rosarinas 
“y es un orgullo porque éramos 
muchísimas en la preselección. Sin 
embargo, quedamos 12, así que 
ahora hay que ir y dejar bien repre-
sentado el escudo porque será un 
torneo nacional muy duro”.

“Debo confesar que no pensé 
que podía quedar seleccionada. Por 
eso, cuando me dijeron que estaba 
dentro del grupo final, me emocioné 
mucho. No lo podía, ni aún puedo 
creerlo. Esto es maravilloso porque 
miro de dónde me inicié y es algo 
muy especial”, enfatizó Alma, que 
vive en barrio Bella Vista. “Tanto en 

el club Temperley como en mi fami-
lia se pusieron muy contentos por 
tener esta chance de ir a un Campeo-
nato Argentino, ojalá nos vaya bien. 
Apuntamos a eso, a dejar bien repre-
sentada a Rosario y a la provincia”, 
finalizó esta base de 12 años que se 
destaca con la bola naranja bajo sus 
manos. “Sueño en grande, sueño con 
llegar a la WNBA”, confesó.

Por su parte, Susana Verón no 
vaciló en exteriorizar el presente 

de su hija: “Ella se divierte jugando 
básquet. Recuerdo que no quería 
saber nada en su momento, pero la 
obligué a que viniera al polidepor-
tivo 9 de Julio para jugar. Arrancó 
y le encantó. Luego de unos meses 
llegó la posibilidad de ir a Temper-
ley gracias a una beca gestionada 
por el profe Cristian (Grimaldi)”, 
sostuvo la madre de esta deportista 
que sobresale en su rubro, mientras 
el papá Luis y la pequeña hermana 

Elena miran a la estrella de la casa 
con admiración.

Verón además dijo que la niña 
“se enamoró del básquet. Since-
ramente fue creciendo y llegó a la 
selección rosarina, siento mucho 
orgullo. Como también quiero des-
tacar que es muy importante esto 
que ofrece la Municipalidad con 
este programa porque ayuda a los 
chicos en su etapa de crecimiento. 
Estoy feliz, muy feliz”.

Jorge Pavia 

El gobierno de Venado Tuer-
to comenzó esta semana con las 
capacitaciones para el personal 
municipal, una iniciativa que, 
afirman, surge de un censo reali-
zado entre los trabajadores, que 
reflejó la necesidad de fortalecer 
su formación. Para ello, el muni-
cipio pone a su alcance cursos, 
que redundan en mayores conoci-
mientos y, por ende, en un mejor 
desempeño tanto laboral como 
personal.   

En diálogo con Notife , el secre-
tario de Legal y Técnica de la ges-
tión encabezada por Leonel Chiare-
lla, Mariano De Mattia, explicó que 
“dentro de la oficina de la Dirección 
de Recursos Humanos generamos 
una oficina independiente, que es 
para capacitaciones. Dentro de ella, 
desde el inicio de la gestión, veni-
mos llevando adelante diferentes 
tareas como fue, en primer térmi-
no, lo que tuvo que ver con el cen-
so de los trabajadores municipales. 
De ahí surgió un montón de infor-
mación vinculada a la formación, 
conocimiento y capacitaciones téc-
nicas de los trabajadores y a partir 
de ahí se empezaron a desplegar 

una serie de cursos a lo largo de 
nuestra gestión”.   

Seguidamente, De Mattia des-
tacó que “uno de los temas que 
surgió del relevamineto entre los 
trabajadores es el de terminar la 
secundaria”, por el que el gobier-
no local firmó un convenio con el 
gobierno de la Ciudad de Buenos 
Aires, rubricado entre el intenden-
te venadense Leonel Chiarella y el 
jefe de gobierno porteño, Horacio 

Rodríguez Larreta.   
“A partir de ese convenio, hay 

más de 100 trabajadores municipa-
les terminando la secundaria, y a 15 
de ellos ya se les hizo entrega del cer-
tificado por haber terminado su cur-
sado y pudieron rendir todo bien”, 
subrayó el funcionario venadense.  

Más CaPaCitaCiones  
Además de los estudios secun-

darios, los trabajadores municipales 

venadenses también comenzaron 
a recibir distintas capacitaciones 
en otros rubros vinculados a RCP, 
lenguajes de seña; y especializa-
ciones vinculadas a Word, Excel, 
entre otros, para que puedan tener 
mayor conocimiento en la atención 
al público.   

Sobre este punto, Mariano De 
Mattia expuso: “Este año, en ese 
mismo marco, lo que estamos 
haciendo es lanzar una serie de 

capacitaciones durante todo el 
año. Ahora se lanzó Prevención en 
Incendio y Uso de Extintores, que 
arrancó el pasado martes 11 en el 
Centro Integrador Comunitario 
(CIC), donde Daniel Virelaude 
da una capacitación teórica, pero 
también técnica, donde prenden 
fuego un material y lo apagan con 
los extintores. Esa capacitación 
-añadió- se va a ir desarrollando 
en distintas áreas del municipio, 
donde Virelaude va a ir a los dis-
tintos lugares capacitando a todos 
los trabajadores en esta cuestión”.   

Seguidamente, el secretario de 
Legal y Técnica de Venado Tuerto 
indicó que “a su  vez lanzamos tam-
bién lo que tiene que ver con un 
curso de Excel, pero en dos instan-
cias; el básico, para aquellos trabaja-
dores que no lo conocen y un Excel 
avanzado para áreas más técnicas, 
que les permita poder desarrollar 
mejor un trabajo más profundo y 
más técnico, que nos requirieron 
distintos sectores”.   

Otra de las capacitaciones que se 
están lanzando desde el gobierno 
local, es una especialización apun-
tada específicamente a los traba-
jadores del área de Tránsito, que 
aseguran, tratarán de extenderla a 
otros trabajadores municipales que 
de alguna manera se vinculan con 
la cuestión del tránsito. 

ForMación y Educación 

Fuerte apuesta del gobierno 
venadense a la capacitación 
de sus trabajadores
A través de diferentes cursos y capacitaciones, el gobierno de Venado Tuerto apuesta fuerte la educación y formación de los 
empleados municipales. Hoy, más de 100 operarios están terminando sus estudios secundarios mientras muchos otros se 
especializan en diferentes habilidades. 

Además de los 
estudios secundarios, 
los trabajadores 
municipales 
venadenses también 
comenzaron a 
recibir distintas 
capacitaciones en otros 
rubros vinculados a 
RCP, lenguajes de seña; 
y especializaciones 
vinculadas a Word, 
Excel, entre otros, para 
que puedan tener 
mayor conocimiento en 
la atención al público.   

Buena 
respuesta  
Según el secretario de legal 
y técnica del gobierno de 
venado tuerto, Mariano 
de Mattia, la respuesta “es 
muy buena. tenemos una 
alta participación de los 
trabajadores que se inscriben 
en la oficina de capacitaciones 
porque si bien hay curssos 
como el de incendio es para 
todos y vamos rotando 
por las distintas áreas del 
municipio, en los otros 
se anotan y lo coordinan 
directamente los trabajadores 
del área de capacitaciones”.  
además, de Mattia ponderó 
que, si bien la mayoría de 
los cursos surgen del censo 
original, que nutrió a la 
gestión municipal de valiosa 
información para generar la 
agenda de capacitaciones, 
“también hay mucho de ida 
y vuelta con los trabajadores 
que nos van pidiendo lo que 
les gustaría reforzar para 
mejorar y nosotros vamos 
generando las distintas 
capacitaciones”.
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En la Estación Mediateca, con 
apoyo de la Municipalidad, se pro-
yectó el primer capítulo de la serie 
animada “Susurradoras”. Se trata 
de una ficción hecha por artistas 
santafesinas que busca sensibilizar 
el espacio del deseo y alterna en los 
géneros de la fantasía y el humor. 
Es una fusión entre las palabras y 
miradas de escritoras, con ilustra-
ciones de artistas visuales y voces 
de actrices y animadoras.

Esta producción local juega con 
los diferentes lenguajes, visibilizan-

do artistas que construyen relatos 
divertidos, reflexivos y dramáticos. 
Serán siete capítulos y cada uno de 
ellos abarca a distintos personajes.

La jornada, además incluyó el 
despliegue de un Punto Violeta para 
brindar asesoramiento en situa-
ciones de violencia, promoción de 
derechos y entrega de folletería. El 
cierre fue con música en vivo.

La secretaría de Políticas de Cui-
dados y Acción Social municipal, 
Soledad Artigas, dio más detalles 
sobre esta iniciativa: “Se trata de 

una serie de cortos que realizaron 
directoras, personas que hacen 
diseño gráfico, que se dedican a 
la animación, que son sonidistas, 
artistas, escritoras, todas mujeres, 
de la ciudad de Santa Fe”.

La funcionaria contó más ade-
lante que “la idea es que esta ini-
ciativa gire por diversos espacios 
de Santa Fe Capital para, a partir de 
esta proyección, abrir el debate con 
chicos y chicas de los barrios, pero 
también el gusto por este arte, que 
es la animación en este caso”.

las Protagonistas
Raquel Minetti es artista visual 

e íntegra de este grupo de mujeres 
que llevó adelante “Susurradoras”. 
“La idea surgió hace ocho años, la 
empezamos a trabajar a partir de 
unas esculturas que yo había hecho 
y que eran originalmente las voces 
de la gente del barrio. Estuve un 
tiempo investigando qué pasaba 
en las colas de los supermercados y 
de los bancos y me interesó esto de 
trabajar el cuchicheo, los rumores, 
los susurros”, relata.

cultura

se presentó la serie 
animada “susurradoras”
Se trata de una producción audiovisual realizada por 34 artistas santafesinas. Serán siete capítulos que juegan con los 
diferentes lenguajes, visibilizando a quienes construyen relatos divertidos, reflexivos y dramáticos.

Esta producción 
local juega con los 
diferentes lenguajes, 
visibilizando artistas 
que construyen relatos 
divertidos, reflexivos 
y dramáticos. Serán 
siete capítulos y cada 
uno de ellos abarca a 
distintos personajes. 

Luego, “empezamos a pensar-
lo como un proyecto nuestro pero 
se derivó y se fue complejizando 
hasta llegar a las 34 mujeres que 
lo componemos hoy. Somos una 
comunidad de artistas tratando de 
pensar esto que se va construyendo 
en los barrios como diálogos, como 
ficciones, como realidades, como 
secretos con imagen y voz”, agrega. 
Del mismo modo, afirma que uno 
de los objetivos es “recorrer distin-
tos barrios y recuperar las voces de 
sus mujeres”.

Por su parte, Claudia Ruiz, otra 
de las creadoras, califica la expe-
riencia como “un sueño realizado 
porque venimos amasándolo des-
de hace ocho años pero es, por un 
lado, la visibilización de mujeres y 
disidencias, porque la idea es incor-
porar más artistas, que nos permi-
tan recuperar esas voces, esos ecos 
y esa realidades”.

Además, valora que “en general, 
el cine latinoamericano no cuen-
ta las grandes historias, sino esas 
pequeñas historias y son las que 
a nosotras nos interesan. Tanto 
en lo visual como en lo audiovi-
sual, siempre tenemos ese tipo de 
búsqueda. Pero esto se abrió, se 
multiplicó y se fue transformando 
porque cada artista le fue impri-
miendo una partecita muy perso-
nal, entonces quedaron obras muy 
ricas y muy atravesadas por todas, 
entonces no es de nadie sino que es 
de todas”, cierra Ruiz.

El ministro de Trabajo de la 
provincia, Juan Manuel Pusineri, 
dijo que “desde mediados del año 
2020 es prácticamente constante 
el crecimiento del empleo. Es un 
dato que se verificó en un con-
texto complicado de la economía 
impactada por la inflación, la falta 
de divisas y las consecuencias de la 
sequía.”

“Inicialmente la recuperación 
se produjo en sectores tales como 
la industria y la construcción y, 
desde el año pasado, salvo alguno 
en particular, todos los sectores 
participan de este crecimiento; es 
decir la industria, la construcción, 
el comercio y los servicios”, explicó 
el funcionario.

Pusineri subrayó que “esto no 
es casual. Desde este Ministerio, 
trabajamos en programas que cola-
boran con la inserción aboral con 
el objetivo de apuntalar al sector 
productivo y acompañar a los san-
tafesinos y santafesinas que están 
buscando trabajo. En tal sentido, el 
programa Primer Empleo es una de 
las propuestas que el gobernador 
Omar Perotti hizo en su campaña 
electoral y hoy es una de las accio-
nes que se encuentran en pleno 
desarrollo”, subrayó el titular de la 
cartera de Trabajo provincial.

El programa tiene como objetivo 
la generación, el mejoramiento y 
sostenimiento de los puestos de tra-
bajo, de una franja de población que, 
históricamente, presenta mayores 
dificultades al momento de conse-
guir su primer empleo formal.

Promueve la inserción labo-
ral de jóvenes desocupados entre 
18 y 30 años de edad mediante 
el pago a los empleadores que los 
contraten, de un aporte no reinte-
grable equivalente al 85% del Sala-
rio Mínimo Vital y Móvil por cada 
trabajadora o trabajador. De esta 
forma, el Ministerio abona en for-

ma directa al empleador una ayu-
da económica que hoy asciende a 
$68.290 por un período de hasta 
seis meses.

Cientos de eMPresas 
PartiCiPantes
“Desde que la provincia de Santa 

Fe puso en marcha Primer Empleo, 
hace un año y medio, ya hay 600 
empresas participantes. La inver-
sión en este programa alcanza los 
522 millones de pesos, lo cual lo 
convierte en una de las políticas 
centrales de la gestión guberna-
mental”, aportó Eduardo Massot, 
subsecretario de Empleo.

Asimismo, el funcionario des-
tacó que “el recibimiento por parte 
de las y los empresarios fue muy 
positivo. La articulación con las 
cámaras empresarias, asociaciones 

sindicales, municipios y comunas 
es fundamental para dar a cono-
cer las políticas de promoción del 

empleo que estamos implementan-
do desde el estado, ya sea desde la 
cartera de Empleo como desde los 

ministerios de la Producción, de 
Desarrollo Social, y con el Ministe-
rio de Trabajo de la Nación. En este 
sentido, logramos la inserción labo-
ral de 11.000 personas a partir de la 
combinación de distintas acciones.”

Por su parte, la directora del 
programa, Valeria March, resaltó la 
continuidad de Primer Empleo “el 
programa vino para quedarse, tiene 
su normativa, su decreto y quere-
mos que se continúe en el tiempo”, 
dijo. Y agregó: “Queremos que cada 
vez más gente conozca esta herra-
mienta que ofrece la provincia para 
que quienes se incorporan al merca-
do laboral lo hagan con un empleo 
de calidad: con recibo de sueldo, 
con aportes jubilatorios y con obra 
social”, manifestó la funcionaria.

Inserción laboral en la provincia 
de Santa Fe

522 millones de pesos de inver-
sión en Primer Empleo.

Más de 11.000 inserciones labo-
rales.

Más de 600 empresas partici-
pantes.

Combinación de programas de 
fomento al empleo, capacitación y 
prácticas laborales.

en la provincia, los programas de empleo 
apuntalan la recuperación del trabajo
Se recuperan los puestos de trabajo privados registrados perdidos durante la pandemia y los que se destruyeron durante 2018 
y 2019, de acuerdo a las mediciones que realizan distintos organismos oficiales. 

El ministro de Trabajo 
de la provincia, Juan 
Manuel Pusineri, 
dijo que “desde 
mediados del año 
2020 es prácticamente 
constante el 
crecimiento del empleo. 
Es un dato que se 
verificó en un contexto 
complicado de la 
economía impactada 
por la inflación, la 
falta de divisas y las 
consecuencias de la 
sequía.

HaCeMos
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Novedades y 
obras de una 
provincia que 
construye
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El gobierno de Omar Perotti, a 
través del Ministerio de Desarrollo 
Social, llevó adelante en el lapso 
de los últimos tres años, un curso 
teórico-práctico de Formación Pro-
fesional de Guardavidas, para per-
sonas de 18 a 30 años, en el marco 
del programa “Santa Fe Más, apren-
der haciendo”. 

Este programa planteó la for-
mación desde una perspectiva de 
género, acompañando los distintos 
procesos individuales, y así poder 
garantizar los derechos fundamen-
tales de las personas que integran el 
colectivo LGBTIQ+. 

Quienes participaron fueron 
jóvenes pertenecientes a distintos 
barrios de la ciudad de Santa Fe, 
como ser: Escalante, Don Bosco, 
Acería, Santa Rosa de Lima, Loyola, 
Los Ángeles, Libertad, Barranqui-
tas, Centenario, El Pozo, Sayago, 
Barranquitas Sur, Sarmiento y Rin-
cón, entre otros.

La capacitación contó con mate-
rias teóricas-prácticas, donde tam-
bién se trabajó en red con otros 
ministerios (Género, Salud, Desa-
rrollo y Educación), quienes brin-
daron una serie de herramientas y 
protocolos relacionados con la acti-
vidad de los y las guardavidas. 

Además, el curso se compone de 
prácticas profesionales en piletas y 
ríos de la región, a las que se le sumó 
una práctica en el mar, en la costa 
argentina, en las ciudades de Villa 
Gesell, Mar de Ajó y Mar del Pla-
ta, donde aprendieron rescates en 
aguas abiertas, maniobras de RCP y 
protocolos de emergencias vía VHF. 

CertifiCaCiones  
aProbadas Por 
eduCaCión
Cabe destacar que, en los últi-

mos meses, recibieron sus diplo-
mas 20 jóvenes de la ciudad de 
Santa Fe que completaron una 
capacitación de 1.050 horas, para 

obtener la certificación de guarda-
vidas, aprobada por el Ministerio de 
Educación.

Al respecto, Maite Carelli, una 
nueva egresada, destacó que “la 
capacitación no solo forma profe-
sionales íntegros, sino que también 
se centra en el desarrollo personal, 
generando empatía con el prójimo, 
y transmitiendo valores humanos 
que nos ayudaron en un proceso de 
transformación moral y ético en lo 
personal”.

Por su parte, otro de los guarda-
vidas, Juan de Dios Weber, expresó 
que “fue un año lleno de nuevos 
desafíos y aprendizajes, que des-
pertaron en nosotros una nueva 
visión sobre la vida. Solo nosotros 
sabemos todo lo que implicó, todo 
el esfuerzo, las lágrimas, las frustra-
ciones, las ganas de poder hacerlo, 

todo aquello que dejamos al costa-
do por priorizar esta formación”.

En referencia a la capacitación, 
el ministro de Desarrollo Social, 
Danilo Capitani, aseguró que “a tra-
vés del programa Santa Fe Más, lo 
que se logra es vincular a los jóve-
nes con el mundo del trabajo y la 
igualdad de oportunidades, aten-
diendo a las demandas sociales, 
como en esta oportunidad, con una 
capacitación vinculada directamen-
te con nuestro entorno”.   

Por último, la directora provincial 
de Desarrollo Territorial Santa Fe, 
Virginia Vela, manifestó que “es fun-
damental para nuestra gestión acom-
pañar a los jóvenes que nos plantean 
sus inquietudes y preocupaciones en 
referencia a su futuro laboral, y es a 
través de programas como este don-
de podemos canalizarlas”.

vinCular a los 
jóvenes Con el 
Mundo laboral  
El objetivo de la Escuela de 

Guardavidas es formar profesiona-
les en el área del rescate acuático, y 
formar ciudadanos con responsa-
bilidad civil, ya que los/as jóvenes 
contarán con las herramientas para 
la realización de su labor cotidiana 
y también para cualquier situación 
de urgencia y emergencia que ame-
rite de ayuda.

Entre algunos saberes y expe-
riencias que incorporan en esta for-
mación profesional se encuentran: 
anatomía y fisiología, primeros 
auxilios, R.C.P, salvamento acuá-
tico, psicología, ética profesional, 
natación y E.D.I, que se ensam-
blan de tal manera que cada joven 
y futuro/a guardavidas sepa cómo 

responder a cada situación y cómo 
trabajar en conjunto con la socie-
dad y sus respectivas organizacio-
nes gubernamentales, como el 107, 
911, 103, Cobem, Defensa Civil y 
Bomberos.

santa fe Más, aPrender 
HaCiendo
El Santa Fe Más es un programa 

provincial que tiene como objetivo 
la restitución de derechos a jóvenes 
de Santa Fe, acompañando recorri-
dos formativos y educativos, que 
brinden herramientas para la inser-
ción en el mundo del trabajo.

Está orientado a jóvenes entre 
16 y 30 años, que tendrán la posibi-
lidad de participar en talleres socio-
productivos, formarse en ámbitos 
que sean de su interés y respondan 
a sus demandas e inquietudes.

gracias al “santa Fe más”, ya suman 116 los 
jóvenes egresados de la escuela de guardavidas

El gobierno provincial avanza en la formación teórica y práctica de jóvenes de distintos barrios de Santa Fe, a través de 
programas monitoreados por el ministerio de Desarrollo Social. 

*Por Julieta de San Félix y Cande-
laria González del Pino

En el marco del 50 Aniversario 
del relacionamiento diplomáti-
co entre Argentina y Vietnam, la 
provincia de Santa Fe recibirá en 
Rosario el próximo miércoles a una 
numerosa Comitiva encabezada 
por el presidente de la Asamblea 
Nacional, Vuong Dinh Hue e inte-
grada por 4 ministros y 6 vicemi-
nistros, entre otros funcionarios de 
alto nivel. La delegación será recibi-
da por el gobernador Omar Perotti, 
y estará acompañado por sus pares 
de la Región Centro.

Santa Fe es la única provincia 
argentina que visitará la comiti-
va. Las razones se basan en moti-
vos políticos y comerciales, pero 
fundamentalmente entrañan una 
mirada compartida sobre el rol de 

la provincia en el nuevo escenario 
internacional como proveedora de 
agroalimentos, líder en la economía 
del conocimiento y fundamental-
mente en desarrollos biotecnoló-
gicos, así como de insumos para la 
cadena de valor energética. 

En lo comercial, Santa Fe se 
posicionó como un socio funda-
mental de Vietnam, país de 97 
millones de personas y con un 
franco crecimiento en su pro-
ducto bruto interno, así como 
en su rol de proveedor de otros 
mercados asiáticos. Vietnam 
también se consolidó como uno 
de los principales destinos de 
nuestras exportaciones, que en 
los últimos 20 años se multipli-
caron por 20 y conllevaron un 
ingreso de divisas al país por 
más de 1.000 millones de dóla-
res en 2022. 

Esto nos permite ser optimistas, 
no sólo en cuanto al potencial de 
crecimiento de las exportaciones, 
sino también a la diversificación 
de los sectores que pueden ingre-
sar a ese mercado. Las periódicas 
visitas del Embajador de Vietnam 
en Argentina a diferentes ciuda-
des santafesinas, los ciclos Santa 
Fe Mira a Asia y la Diplomatura en 
Negocios Asiáticos auspiciados por 
la provincia, han generado un capi-
tal que fue aprovechado por los sec-
tores en este vínculo. 

Como corolario, de la Misión 
Institucional y Comercial de la 
Región Centro a Vietnam, partici-
paron 11 empresas de la provincia 
del sector alimenticio, de insumos 
médicos y productos veterinarios, 
que mantuvieron más de 180 reu-
niones, y se concluyeron acuerdos 
por U$S 4.100.000.

Se cumplió ampliamente con el 
objetivo marcado por la provincia 
de Santa Fe y toda la Región Centro 
de consolidar el mercado, diversi-
ficar las exportaciones y generar 
nuevas alianzas, para posicionarnos 
ante el mundo como un importan-
te proveedor de alimentos en un 
mundo que exige mayor produc-
ción con sostenibilidad ambiental. 

La intensa agenda que llevará 
a cabo la delegación de Vietnam 
incluye la organización del Foro 
Internacional “Oportunidades 
Comerciales y de Inversión con 
Vietnam” en la Bolsa de Comer-
cio de Rosario. Además, el gober-
nador Perotti suscribirá una Carta 
de Intención con la provincia de 
Binh Duong, que registra una de 
las mayores tasas de crecimiento, 
el principal producto bruto inter-
no regional per cápita y más de 

30 parques industriales.
Entre los participantes vietna-

mitas se encuentran también el 
Vicepresidente de la Asamblea Par-
lamentaria, los Ministros de Cultu-
ra, Deporte y Cultura; de Ciencia 
y Tecnología y de la Construcción; 
los Viceministros de Agricultura 
y Desarrollo Rural; Comercio e 
Industria; Justicia y Finanzas, así 
como los gobernantes de 3 provin-
cias y la ciudad de Ho Chi Minh.

¿Cuáles son las metas estratégi-
cas de Santa Fe respecto a Vietnam? 
¿Hacia dónde vamos? El desafío 
es potenciar los vínculos existen-
tes, generar mayores intercambios 
comerciales en un mundo que cam-
bia abruptamente y que demanda 
esquemas novedosos en los vínculos 
políticos, consolidar el conocimien-
to en Asia sobre el ecosistema cien-
tífico y tecnológico de la provincia, 
abriendo oportunidades, generando 
valor y empleo, y haciendo una San-
ta Fe proyectada al mundo. 

*Julieta de San Félix, es Secretaria 
de Cooperación Internacional e Inte-
gración Regional, y Candelaria Gon-
zález del Pino, se desempeña como 
actual Secretaria de Gestión Federal del 
gobierno de la provincia de Santa Fe. 

santa fe y Vietnam, un 
vínculo estratégico

HaCeMos HaCeMos
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La gestión de Omar Perotti, a tra-
vés de la Secretaría de Turismo, pre-
sentó su oferta referida al turismo 
de reuniones y eventos en “Meet Up 
Argentina 2023”, una importante 
exposición internacional de organi-
zación de eventos y turismo de reu-
niones que se realizó del 18 al 20 de 
abril en Buenos Aires. 

En la oportunidad, participaron 
en el espacio 13 coexpositores, 
entre los cuales estuvieron las ciu-
dades de Rosario, Santa Fe, Rafae-

la, Esperanza y Reconquista, sus 
respectivos Burós, e importantes 
emprendimientos privados, quie-
nes tuvieron una nutrida agenda 
de reuniones de negocios mos-
trando sus destinos como el esce-
nario propicio para la realización 
de eventos con amplísima convo-
catoria.

Cada una de estas ciudades 
son un destino indiscutible para el 
turismo de eventos y reuniones en 
la provincia de Santa Fe. Al respec-

to, el secretario de Turismo Alejan-
dro Grandinetti, expresó que “en 
las ciudades que están acompañán-
donos en esta edición Meet Up, se 
pueden realizar eventos de enorme 
magnitud como resultado de un 
trabajo articulado entre las organi-
zaciones públicas, incluyendo a las 
universidades, y los prestadores de 
la actividad privada del sector turís-
tico. Como ejemplo, nuestra pro-
vincia será sede de la XIII edición 
de los Juegos Suramericanos 2026, 

que se harán en Rosario, Santa Fe 
y Rafaela”. 

Además, Grandinetti señaló 
que “realmente, nos vamos muy 
conformes con la participación de 
nuestra provincia en la mayor feria 
de turismo de reuniones del país. 
Este año duplicamos los m2 del 
stand, debido a la gran demanda 
y recibimiento que evidenciamos 
el año anterior en cuanto a nues-
tra provincia como posible desti-
no para eventos. Somos una plaza 

muy tentadora, tanto por nuestra 
historia, conectividad, infraestruc-
tura, pero, sobre todo por nuestro 
crecimiento turístico, capacidad 
productiva y humana”, detalló el 
funcionario. 

Por su parte, Gustavo Grande, 
Gerente del Hotel Puerto Norte 
de Rosario, sostuvo que “junto a 
nuestro director comercial Agus-
tín Cripovich, participamos de 
Meet Up, donde tuvimos conver-
saciones con distintos organismos, 
empresas, agencias, organizadores 
de congresos, los cuales tienen a 
Rosario como una posibilidad para 
la organización de eventos durante 
el año o años subsiguientes, porque 
muchos congresos se cierran con 
dos o tres años de anticipación”. 

También, agregó que “es una 
feria en la cual Santa Fe tiene una 
muy buena presencia con un lindo 
stand, donde los actores del seg-
mento pudieron estar presentes 
para posicionar a la provincia y a la 
ciudad de Rosario en el caso nues-
tro, como un lugar para que la gente 
la tenga en cuenta para la organi-
zación de reuniones, congresos y 
eventos”, finalizó Grande. 

dereCHos y 
 sustentabilidad 
 turístiCa  
Dentro del plan estratégico de 

desarrollo turístico de la provincia 
de Santa Fe, además del posicio-
namiento como sede de eventos, 
existen otros ítems de gran rele-
vancia como el turismo social, la 
sustentabilidad y el desarrollo tec-
nológico. 

Días atrás, se presentó en la 
Nueva Terminal Fluvial de Rosario, 
la primera actividad organizada por 

la Mesa de Articulación del Sistema 
Provincial de Turismo Social, que 
tiene como objetivo brindar la posi-
bilidad a jóvenes santafesinos de 
conocer distintos puntos turísticos 
de la provincia. 

Al respecto, el secretario Ale-
jandro Grandinetti, explicó que 
«el objetivo de la iniciativa es 
brindar la posibilidad de realizar 
nuevas experiencias en relación 
con las atracciones turísticas de 
nuestra provincia, ya que somos 
la primera en firmar un acuerdo 

con Nación para desarrollar un 
plan estratégico de turismo social. 
Desde esta mirada, el turismo es 
considerado como un derecho 
social, económico y cultural, que 
contribuye al desarrollo integral 
de las personas y a revalorizar la 
identidad de la comunidad, por lo 
cual, estamos trabajando para lle-
var adelante acciones similares en 
diferentes localidades”.

Otro de los temas de gestión 
destacados en el área, tiene que ver 
con la sustentabilidad y el desarro-

llo tecnológico, en ese sentido, la 
secretaria de turismo de la Provin-
cia de Santa Fe viene realizando 
diferentes acuerdos y aportes para 
articular y colaborar con munici-
pios en la adquisición de imple-
mentos y herramientas que favo-
rezcan esta cuestión. 

En ese sentido, Grandinetti 
detalló: “En el caso de Rosario, 
avanzamos en una primera eta-
pa, una prueba piloto que coin-
cide con muy pocas ciudades de 
Argentina que ya tienen este ser-

vicio de alquiler de monopatines 
eléctricos, que permitirá a turis-
tas y rosarinos realizar recorridos 
guiados por diferentes partes de 
la ciudad. Es un sistema sustenta-
ble y práctico para recorrer parte 
de la ciudad de Rosario y que, de 
funcionar correctamente, la idea 
es ampliarlo a diferentes locali-
dades del territorio santafesino, 
en el marco del crecimiento del 
turismo receptivo”, concluyó el 
secretario de Turismo de la pro-
vincia.

La provincia tuvo un 
destacado desempeño en 
meet up argentina 2023
Santa Fe dijo presente en la mayor feria de turismo de reuniones del país. Estuvieron en el espacio 13 coexpositores, entre los 
que se destacaron distintas ciudades, los Burós y empresarios hoteleros y gastronómicos. 

La gestión de Omar 
Perotti, a través de 
la Secretaría de 
Turismo, presentó 
su oferta referida al 
turismo de reuniones 
y eventos en “Meet Up 
Argentina 2023”, una 
importante exposición 
internacional de 
organización de 
eventos y turismo 
de reuniones que se 
realizó del 18 al 20 de 
abril en Buenos Aires. 
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Aumentar el número de pymes 
exportadoras fue desde su inicio 
una de las prioridades estableci-
das por la gestión del gobernador 
Omar Perotti. En ese marco, el 
vínculo de Santa Fe con la Repú-
blica Federativa del Brasil     resulta 
estratégico para la provincia. De 
hecho, en los últimos años, este 
país pasó de ser el quinto destino 
de las exportaciones santafesinas 
a consolidarse como el segundo. 
Recientemente, el propio goberna-
dor recibió en el Salón Blanco de 
la Casa de Gobierno al embajador 
Daniel Scioli, con quién se continúa 
profundizando en una ambiciosa 
agenda de trabajo que se desarrolla 
desde el inicio de la gestión, y que 
contempla acciones como ron-
das virtuales, presencia en ferias y 
misiones en el marco del plan de 
gestión 2023, junto a Brasil.

En el marco de estas políticas, 
durante el mes de abril el gobier-
no provincial, a través de la Secre-
taría de Comercio Exterior del 
Ministerio de Producción, Ciencia 
y Tecnología, impulsó la participa-
ción de 11 empresas santafesinas 
en la ExpoApras 2023, muestra 
del sector supermercadista que se 
desarrolló entre los días 18 y 20 
en la ciudad de Curitiba, Brasil. 
El evento contó con un pabellón 
donde participaron otras provin-
cias argentinas y fue organizado 
por la Confederación Argentina de 
la Mediana Empresa (Came) y la 
Asociación Empresaria de Rosario 
(AER). Además, Santa Fe adquirió 
un espacio adicional para empresas 
santafesinas.

De la Inauguración de la Feria 
participaron el embajador Scioli y 
el vicegobernador del Estado de 
Paraná, Darci Piana, quienes duran-
te el evento fueron recibidos por el 
secretario de Comercio Exterior, 
Germán Burcher, en el espacio dis-
puesto por el gobierno Provincial; y 
en el espacio de Came, por el secre-
tario General, Ricardo Diab.

la oPortunidad de 
llegar a nuevos 
MerCados
Sobre la participación santafe-

sina, Burcher destacó que “es muy 
importante la presencia de Santa Fe 
en esta feria, ya que hay aproxima-
damente 300 expositores y 50 mil 
visitantes profesionales. Esto quiere 
decir que son visitantes que están 
interesados concretamente en el 
supermercadismo. Las 11 empre-
sas santafesinas trajeron productos 

cárnicos, harinas de trigo, alimen-
tos sin TACC, electrodomésticos, 
bebidas, productos de panificación, 
entre otros. Nuestra expectativa es 
poder penetrar aún más en el mer-
cado brasilero”. 

“En algunos casos las firmas ya 
están vendiendo productos a Bra-
sil y en otros casos no. Esta es una 
oportunidad para llegar a mercados 
que son más cercanos a nuestra 
provincia. Lo que principalmente 
se exporta de Santa Fe a Brasil son 
manufacturas de origen industrial y 
agropecuario”, agregó el funciona-
rio provincial. 

El referente del Establecimiento 
La Cumbre de la ciudad de Rosario, 
Paulo Lanza, manifestó que “Es un 
evento muy importante que aúna a 
toda la industria supermercadista 
del sur de Brasil. Tuvimos la opor-
tunidad de recibir dentro de nues-

tro stand a potenciales clientes y 
además participamos de una ronda 
de negocios”. 

En tanto, el director comercial 
de Pampa Cheese, Santiago Agui-
rre, expresó que “estamos partici-
pando de la feria por primera vez 
de la mano de Santa Fe Global y 
Came, mostrando nuestros quesos. 
Hace 15 años que comercializamos 
el producto acá y esta es una buena 
oportunidad para poder reforzar 
relaciones con clientes habituales y 
conocer potenciales compradores. 
Esta feria nos ayuda a seguir apos-
tando a este destino”. 

Para finalizar, la gerente de 
Comercio Exterior de Inalpa, Ale-
jandra Porrini, indicó que “vinimos 
con muchas expectativas a esta 
feria ya que es la primera vez que 
participamos. Estuvimos en rondas 
de negocios muy importantes, en 

la que hicimos varios contactos y 
estamos en la búsqueda de un dis-
tribuidor para nuestra marca”. 

un MerCado de 11 
Millones de 
ConsuMidores
Apras es una entidad que nació 

en 1971 para defender los intereses 
de los supermercados del Estado de 
Paraná. Además, se encarga de capa-
citar al sector para atender diaria-
mente a millones de clientes, contri-
buyendo a la formación de nuevos 
profesionales para generar puestos 
de trabajo de forma permanente, 
así como fomentando las relaciones 
con socios y proveedores.

De este espacio surge la 
Feria ExpoApras, que contó, en 
esta edición, con 350 stands de 
minimercados, supermercados, 
mayoristas, panificadoras, bares, 

restaurantes y farmacias, y nego-
cios por más de 100 millones de 
dólares. En el evento, además, se 
realizaron rondas de negocios y 
visitas técnicas a supermercados 
e hipermercados del mencio-
nado Estado, un mercado con 
aproximadamente 11 millones de 
potenciales consumidores.

El espacio en donde se ubicaron 
las pymes santafesinas, coordinado 
juntamente con Came, fue un stand 
de más de 310 metros cuadrados, 
donde expusieron sus productos. 
Cabe destacar que, además del 
espacio de Came, la provincia de 
Santa Fe adquirió 45 m2 más, para 
poder aumentar el número de fir-
mas santafesinas participantes.

Las firmas santafesinas que 
participaron son Pampa Cheese 
oriunda de Progreso; Tregar, de 
Gobernador Crespo; 123 Listo, 

de la localidad de Recreo; Psico-
tella y Friar, oriundas de Recon-
quista; Swift, de Villa Gober-
nador Gálvez; La Cumbre, de 
Rosario; Inalpa, de Pavón Arriba; 
Molinos Benvenuto, de Roldán; 
Liliana, de Rosario; y Paraná Fis-
hing Group, de Arroyo Seco.

rondas de negoCios 
y visitas tÉCniCas
Además, se desarrollaron Ron-

das de Negocios exclusivas para 
las empresas argentinas organiza-
das por la Federación de Comer-

cio del Estado de Paraná que con-
tiene a todos los importadores 
mayoristas, minoristas y super-
mercados del Estado, y el Sebrae 
(Servicio Brasileño de Apoyo a 

las Micro y Pequeñas Empresas). 
De las mismas participaron alre-
dedor de 40 empresas brasileñas.

En este espacio, cada empresa 
argentina tuvo su mesa de trabajo 

que permitió exhibir sus produc-
tos y las contrapartes brasileñas 
mantuvieron reuniones con cada 
uno de ellos.

Además, las firmas participaron 

de visitas técnicas a cadenas mayo-
ristas, supermercados e hipermer-
cados, para conocer detalles de la 
realidad de este sector comercial 
en el Estado de Paraná.

La provincia de santa Fe estrecha 
vínculos comerciales con Brasil

El gobierno de Omar Perotti sigue fortaleciendo a las pymes exportadoras a través de políticas estratégicas. Más de diez 
firmas santafesinas participaron de ExpoApras 2023, que se desarrolló en Curitiba.

El espacio en donde 
se ubicaron las 
pymes santafesinas, 
coordinado juntamente 
con Came, fue un 
stand de más de 310 
metros cuadrados, 
donde expusieron 
sus productos. Cabe 
destacar que, además 
del espacio de Came, 
la provincia de Santa 
Fe adquirió 45 m2 
más, para poder 
aumentar el número 
de firmas santafesinas 
participantes.

HaCeMos
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Organizada por la Facultad 
de Arquitectura Diseño y Urba-
nismo de la UNL y el Colegio de 
Arquitectura y Urbanismo de la 
Provincia de Santa Fe (CAUPSF 
D1) a partir del viernes 21 de abril, 
se exhibe en la sede del Colegio, 
San Martín 1754, la muestra en 
homenaje a César Carli reconoci-
do arquitecto de nuestra ciudad. 
La misma es con entrada libre y 
gratuita.

¿quiÉn fue CÉsar Carli?
Nació en 1935 en la ciudad 

de Santa Fe y cursó sus estudios 
secundarios en el Liceo Militar 
Gral. Manuel Belgrano. Se formó 
como arquitecto en la Escuela 
de Arquitectura y Planeamiento, 
Facultad de Ciencias Matemáti-
cas, Físico Químicas y Naturales 
Aplicadas a la Industria, de la Uni-
versidad Nacional del Litoral en 
Rosario, egresando en 1964. Entre 
1967 y 1968 realizó posgrados en 
Francia.

Su camino incansable en la 
arquitectura lo convirtió en uno de 
los intelectuales contemporáneos 

El lEGado dE un proFESional coMproMEtido

muestra homenaje a César Carli
de profesionales de la arquitectura, 
no sólo como docente, sino como 
un trabajador apasionado, dejando 
un legado invaluable a través de su 
obra.

sobre la Muestra
En la exposición se plantea un 

recorrido diacrónico de aproxima-
damente setenta años de la vida 
y obra del reconocido arquitecto. 
Carli fue un profesional compro-
metido con una arquitectura al ser-
vicio de la sociedad y anclada a su 
entorno. Sus publicaciones, proyec-
tos y obras en las esferas pública y 
privada, como así también su labor 
en el ámbito académico, constitu-
yen el legado de un accionar diri-
gido no sólo a quienes están vincu-
lados a la disciplina, sino a toda la 
comunidad.

Los invitamos a descubrir esta 
propuesta que hace honor a su 
título, resultado de una extensa 
investigación y curaduría. Pero, 
en palabras de César Carli: “Aún 
queda mucho camino por reco-
rrer, tal vez lo hagamos juntos. 
Tal vez…”

Fue elaborada en conjunto entre la Facultad de Arquitectura Diseño y Urbanismo de la UNL y 
el Colegio de Arquitectura y Urbanismo de la Provincia de Santa Fe. “César Carli, un maestro 
multifacético” inauguró el viernes 21 de abril  en San Martín 1754.

más destacados de Santa Fe, siendo 
reconocido en el ámbito nacional 
e internacional como referente de 

la Arquitectura Regional. Bajo esta 
corriente de pensamiento editó 
decenas de libros y escritos.

Con una extensa trayectoria 
académica, fue un profesional que 
marcó el camino de generaciones 


